

Sachbearbeitung und insgesamt 151 000 Euro Sachmittel, wovon 10 000 Euro Projektmittel von den Beiratsorganisationen für Projekte mit Schülerinnen und Schülern abgerufen werden können.



Dieser erfreuliche Erfolg kam unerwartet, da bis zum Herbst 2022 nicht klar war, welche Mittel angesichts der angespannten Haushaltslage des Landes zur Verfügung stehen. Ein interfraktioneller Antrag von Grünen, CDU, SPD und FDP machte den Weg zum Ausbau frei.

Mit den Beschlüssen für den Haushalt 2023/2024 wird eine Konsolidierung der Servicestelle möglich gemacht, die es erlaubt, die begonnenen Projekte verstärkt fortzuführen und einen neuen Arbeitsschwerpunkt einzurichten. Die von uns mit angestoßene Servicestelle – ein „Leuchtturmprojekt“ in der bundesweiten Bildungslandschaft – wird ihre Aufmerksamkeit auf die Friedensbildung in Grundschulen legen. Die neu zu besetzende Stelle wird teilweise dafür vorgesehen.

Die laufenden Projekte können weitergeführt werden – dazu gehören u.a. die Broschüre „Friedensbildung aktuell“ mit Unterrichtsmaterialien, die Betreuung der Ausstellung „Peace counts“ in Schulen, die Fortbildung von Lehrerinnen und Lehrern, die Durchführung eines E-Learningkurses Friedensbildung in Zusammenarbeit mit dem Zentrum für Schulqualität und Lehrerbildung (ZSL). Alle Infos unter: www.friedensbildung-bw.de

Ostermärsche der Friedensbewegung – trotz Gegenwind gute Beteiligung an vielen Orten

Trotz – oder gerade wegen – der Stimmungsmache der meisten Medien und der politischen Parteien von Grünen bis CDU fanden in vielen Städten auch in Baden-Württemberg Osteraktionen der Friedensbewegung mit erfreulicher Beteiligung statt. In den meisten Bündnissen war die DFG-VK beteiligt und hat sich für eine klare Positionierung gegen Krieg und für Waffenstillstand und friedliche Lösungen sowie die Unterstützung von Kriegsdienstverweigerern eingesetzt.



Zahlreiche DFG-VK-Mitglieder beim Ostermarsch in Offenburg

Unter dem Motto „Frieden schaffen ohne Waffen“ – Ulli-Thiel-Friedenspreis mittlerweile etabliert

Am 21. September 2022, dem Weltfriedenstag, startete die Ausschreibung für die 4. Auflage des Ulli-Thiel-Friedenspreises für Schülerinnen und Schüler aller Schularten in Baden-Württemberg. Der Veranstalterkreis hat sich mit der Evangelischen Landeskirche in Württemberg erweitert. Der Friedenspreis hat sich mittlerweile in den Schulen etabliert, und so sind wieder zahlreiche Einsendungen aus den verschiedenen Schularten eingegangen, die sich am Motto „Frieden schaffen ohne Waffen“ orientieren. Die Preisverleihung findet am 7. Juli um 14 Uhr in den Räumen des evangelischen Oberkirchenrates in Karlsruhe statt. Dieses Jahr werden mehr Preise vergeben, um den engagierten Schülerinnen und Schülern und deren Lehrerinnen und Lehrern gerecht zu werden. Die Laudatio für die Preisträger*innen wird erneut die Landesbischöfin Heike Springhart halten. Zur Veranstaltung sind alle Interessierten eingeladen, eine Anmeldung ist per E-Mail bis zum 4. Juli möglich: bawue@dfg-vk.de



(Kein) Tag der Bundeswehr am 17. Juni – Protest gegen Militärpropaganda in Bruchsal

Am Samstag, den 17. Juni, macht das Militär bundesweit an 10 Orten wieder seine Propaganda- und Werbeveranstaltung „Tag der Bundeswehr“. In Baden-Württemberg findet die Militärshow in Bruchsal beim ABC-Abwehr-Kommando in der General-Dr.-Speidel-Kaserne statt. Zusammen mit anderen Gruppen protestiert die DFG-VK vor Ort gegen das Spektakel. Koordiniert wird das von der DFG-VK-Gruppe Stuttgart, die sich über aktive Unterstützung von Mitgliedern aus der nordbadischen Region freut. Kontakt und nähere Information über: stuttgart@dfg-vk.de

DFG-VK-Landesmitgliederversammlung – 14. Oktober in Karlsruhe im Bonhoeffer-Haus

Alle zwei Jahre findet die Landesmitgliederversammlung statt. Eingeladen und stimmberechtigt sind alle baden-württembergischen DFG-VK-Mitglieder. Die großen Linien der DFG-VK-Politik für die beiden kommenden Jahre werden diskutiert und bestimmt. Der LandessprecherInnenkreis legt Rechenschaft über seine Arbeit ab, ein neuer Vorstand wird gewählt. Bei dieser Landesmitgliederversammlung werden ein oder mehrere Vorschläge für eine Grundordnung des Landesverbands zur Abstimmung vorgelegt, in der die Zuständigkeiten und Kompetenzen der Gremien sowie weitere Formalien schriftlich niedergelegt werden. Die Versammlung findet statt am Samstag, 14. Oktober, von 10 bis 17 Uhr in Karlsruhe, Bonhoeffer-Haus, Gartenstraße 29 A.

das Ziel: **Frieden schaffen** der Weg: **ohne Waffen**